

El lema de Naciones Unidas para la conmemoración del Día Internacional de la Mujer este 8 de marzo 2023 aboga por reducir la brecha digital



Jonada Shukarasi es una de las tres chicas de 16 años que han desarrollado una aplicación destinada a abordar el grave problema de la violencia doméstica en Albania. Esta aplicación llamada GjejZâ (Encuentra tu voz) ofrece todo tipo de información a las mujeres que sufren abusos. Jonada y su equipo creen que esta aplicación puede marcar

la diferencia. Fotografía: ONU Mujeres/Eduard Pagria

(Redacción, 08/03/2023) **"Por un mundo digital inclusivo: Innovación y tecnología para la igualdad de género"**, es el elegido este año por ONU Mujeres para la conmemoración del Día Internacional de la Mujer este 8 de marzo 2023.

Desde los albores de la computación a la era actual de realidad virtual e inteligencia artificial, las mujeres han hecho incalculables contribuciones al mundo digital, que está cada vez más presente en nuestra vida. Los suyos han sido logros contra todo pronóstico, en un campo en el que nunca han sido bienvenidas ni valoradas.

Hoy, la persistencia de la brecha de género en el acceso digital impide a las mujeres disfrutar plenamente del potencial de la tecnología. Su infrarrepresentación profesional y académica en las disciplinas de ciencias, tecnología, ingeniería y matemáticas (*science, technology, engineering, math*, STEM) sigue siendo un importante obstáculo para su participación en la gobernanza y el diseño de la tecnología. Y la omnipresente amenaza de la violencia de género en línea —combinada con la falta de amparo legal— las obliga demasiado a menudo a abandonar los espacios digitales que ocupan.

Al mismo tiempo, la tecnología digital está abriendo puertas para el empoderamiento de las mujeres, las niñas y otros grupos marginados en todo el mundo. Desde la formación digital sensible al género a los servicios de salud reproductiva y sexual facilitados por la tecnología, la era digital ofrece una oportunidad sin precedentes para acabar con todas las formas de disparidad y desigualdad.

En este Día Internacional de la Mujer, **ONU Mujer hace un llamamiento a los gobiernos, a los movimientos activistas y al sector privado** para acelerar sus esfuerzos por conseguir un mundo digital más seguro, más inclusivo y más equitativo.

“En un momento en el que nos enfrentamos a múltiples crisis globales, tenemos la posibilidad de crear un futuro mejor, no solo para las mujeres y las niñas, sino para toda la humanidad y toda la vida en la Tierra”, afirman.

Cuatro pasos para asegurar un futuro digital equitativo

Las mujeres y las niñas siguen estando infrarrepresentadas en el ámbito de la creación, el uso y la regulación de la tecnología. Es menos probable que usen los servicios digitales o emprendan carreras relacionadas con la tecnología, y tienen una probabilidad mucho mayor de sufrir violencia y acoso en línea. Esta situación no sólo limita su empoderamiento digital, sino también el potencial transformador de la tecnología en su conjunto... podemos permitir que la tecnología exacerbe las desigualdades existentes y concentre todavía más el poder en manos de unos pocos o podemos ponerla a trabajar por un futuro más seguro, sostenible y equitativo para todas y todos....

Estos son **cuatro pasos** que podemos dar en la dirección correcta.

1. Cerrar todas las brechas en materia de acceso y competencias digitales
2. Apoyar a las mujeres y las niñas en las áreas de la ciencia, la tecnología, la ingeniería y las matemáticas (STEM)
3. Crear una tecnología que satisfaga las necesidades de las mujeres y las niñas
4. Acabar con la violencia de género facilitada por la tecnología

([Leer el artículo completo](#))



El uso de la tecnología móvil en el campo ayuda a las mujeres a acceder a servicios financieros y de salud.